

des sur la doctrine générale du dogme eucharistique, quitte à insister dans quelques travaux sur les coutumes et particularités qui intéressent la contrée où se tient le Congrès. Ainsi d'ailleurs en fût-il à Metz, à Londres et à Cologne, pour ne parler que des plus récents Congrès. — Mgr Emard, évêque de Valleyfield, au sujet de ce projet d'études, écrivait à notre président : " Le moins qu'on en puisse dire c'est qu'il (ce projet) est aussi élevé, aussi étendu et à peu près aussi complet qu'on puisse le désirer. Si l'exécution répond à la conception, il en résultera une véritable *medulla eucharistica* qui pourra être regardée comme le chef-d'œuvre du genre. . . . " — De son côté, Mgr Bernard, évêque de Saint-Hyacinthe, écrivait à M. le chanoine Gauthier : " Vous voulez bien me demander de noter les suggestions que m'inspire votre programme. Après l'avoir lu, je dois vous déclarer que je ne vois rien à ajouter ni à retoucher. Vous avez tout prévu. Je n'ai donc que l'agréable devoir de vous offrir mes félicitations et mes souhaits de succès ".

CONTRIBUTIONS AUX TRAVAUX DU CONGRÈS.—D'après une lettre de Mgr Heylen, le président du Comité Permanent, il se pourrait que nous eussions à Montréal la bonne fortune d'entendre M. l'abbé Thellier de Poncheville et M. l'abbé Meyers, tous deux excellents orateurs, l'un de France, l'autre d'Allemagne. On a aussi d'autre part mentionné les noms du Père Janvier, le célèbre orateur de Notre-Dame de Paris, et celui de M. François Veuillot, de l'*Univers*. Mgr Heylen annonce qu'une vingtaine de membres du Comité Permanent viendront probablement au Congrès de Montréal.—Une lettre particulière nous annonce que le Père Gillant, des Missionnaires d'Afrique, se chargera d'une communication sur " le culte eucharistique dans les premiers siècles de l'Église d'Afrique ". Le Révérend Père écrit lui-même qu'il pourra utiliser les notes de Mgr l'archevêque de Carthage et les documents si précieux du célèbre Père Delattre. Ce serait là un travail absolument original, et, on peut le croire, particulièrement intéressant.—M. le Dr Boissarie, l'illustre président du Bureau des Constatations médicales à Lourdes, écrit à un jeune méde-